


«Прогресс-Пятерка» - Чемпион области по мини-футболу сезона 2013-2014 годов! 
 

Первые три матча заключительного тура Чемпиоанта области по мини-

футболу состоялись в понедельник, 3 марта в зале спортивного комплекса ВятГГУ. Самую 

крупную победу в розыгрыше одержал в своей заключительной игре кировский «Авангард», 

переигравший команду «ГЭС» со счётом 11:2. Соперники жёлто-синих понимали, что результат 

этой встречи им уже ничего не даёт. Возможно, именно поэтому на игру они сумели набрать 

лишь шесть человек. Основной вратарь команды тоже не вышел на поле, да и других ключевых 

игроков у гэс-овцев не было в этот день. Не мудрено, что у подопечных Максима Тришина 

не задалась с самого начала. 

Уже к исходу девятой минуты "Авнгард трижды добился успеха и, судя по всему, 

останавливаться на этом не собирался. Даже несмотря на то, что вскоре игрокам «ГЭС» удалось 

отыграть один, но в первой половине встречи это был их единственный успех. Игроки 

«Авангарда» на последней минуте первого тайма сумели отличиться ещё дважды и ушли на перерыв с преимуществом в четыре мяча. 

Что же касается второй половины этого поединка, то она протекала по схожему сценарию. 

ГЭС-овцы пытались сделать всё, чтобы изменить неудачно складывающийся ход матча, но «Авангард» упрямо гнул свою линию и 

в итоге — заслуженно победил с крупным счётом. Тем не менее в итоговой таблице «ГЭС» всё равно остался выше соперников. По мнению 

одного из представителей «Авангарда», игру команды в этом Чемпионате нельзя назвать выдающейся, но какие-толокальные задачи 

коллектив решить сумел. 

 А вот кировский «Аякс» — дебютант Чемпионата, одержав победу над вахрушевским «Трудом» — 5:3, сумел обойти коллектив 

из Вахрушей и поднялся на 11-юстрочку в таблице розыгрыша. Ближе к финишу Чемпионата дебютанты выглядели вполне боеспособным 

коллективом. Набираясь опыта от игры к игре «Аякс» довольно прилично смотрелся в поединках с лидерами и заставил понервничать 

многие команды,которые входили в первую пятёрку. В этой игре дебютант 

продемонстрировал все свои лучшие качества и сумел переиграть соперника. 

Не смог поправить собственную турнирную ситуацию безнадёжный аутсайдер 

Чемпионата — «Авитек». В своём заключительном матче команда проиграла соперникам 

из КРО «Динамо» — 2:9. Стоит отметить, что обе игры были довольно интересными, 

и даже несмотря на крупный счёт в матче «Авитека» и «Динамо» посмотретьтожебыло 

на что. Но, поклонники мини-футбола ждали развязки. Их интересовали ответы 

на вопросы — кто станет чемпионом области и смогут ли игроки «Фанкома» прервать 

гегемонию первенства «Старта» и «Прогресса». О заключительном дне областного 

Чемпионата — читайте далее. Кстати,отметим, что большая часть любителей мини-

футбола сходилась во мнении, что победить в финальном матче должен «Фанком». 



По воле календаря обладатель Чемпионского титула определялся в последней игре 

заключительного тура. На площадку вышли два главных претендента на чемпионское 

звание — кировские «Фанком» и «Прогресс-Пятёрка». Жёлто-синих в этой встрече 

устроил бы даже ничейный итог. «Прогрессу» нужна была только победа. Прежде чем 

перейти к рассказу об этом матче сначала коротко сообщим о результатах других 

поединков заключительного тура. Три из четырёх сыгранных матчей прошли в очень 

упорной борьбе. Так, например, произошло в игре команды МЧС со студенчекским 

коллективом ВятГСХА. МЧС-овцы победили с минимальным преимуществом — 5:4. 

Команда «КировЭнерго» тоже столкнулась с серьёзным сопротивлением «Ракеты» 

из Слободского, сумев одержать победу со счётом 5:3. Самый крупный счёт был 

зафиксирован в игре хозяев площадки — команды ВятГГУ и «ИнтерОптима».Бело-

синие победили 8:2, оставив хозяев на предпоследнем месте в розыгрыше. Справедливости ради отметим, что несмотря на крупный счёт 

команда ВятГГУ оставила очень приятное впечатление. Будь чуть поудачливее хозяева, и вполне возможно, что игрокам «ИнтреОптима» 

пришлось бы начинать игру с центра поля гораздо большее количество раз, чем это случилось. Вообще, на последних минутах матча 

студенческий коллектив сумел забить, но при этом упустил как минимум ещё пяток моментов, при которых вполне могли бы отличиться. 

Во многих отчётах о Чемпионате мы уже приводили в пример высказывания и игроков и зрителей и специалистов о том — на сколько 

вырос уровень этих стартов. Большая часть наших собеседников сходилась во мнении, что игры стали гораздо интереснее и куда более 

содержателными. А ещё порадовл тот факт, что на центральных матчах каждого тура на трибунах собиралось довольно большое количество 

зрителей. 

Поединок за золотые медали собрал довольно много зрителей. И у «Прогресса», и у «Фанкома» составы были не оптимальными, 

поэтому соперники начали игру весьма осторожно. Первый побывал в сетке ворот «Фанкома» только на 15-ой минуте. Отличился Александр 

Канаев. За четыре минуты до свистка на перерыв один из лучших игроков матча Андрей Гунбин увеличил преимущество своей команды — 

2:0. 

До перерыва соперники успели обменяться ещё парой острых атак, но выгоды из этого 

не смогли извлечь ни те, ни другие.Буквально через минуту после возобновления игры 

«Фанком» отыграл один мяч, и интрига возродилась вновь. Больше того, в этот момент у 

«Фанкома» появились реальные шансы переломить ход неудачно складывающегося поединка, 

поскольку усечённый состав «Прогресса» откровенно подустал. Был у жёлто-синих ещё один 

голевой момент, но в этом эпизоде партнёров и голкипера своей команды спас абсолютно 

лучший игрок этой встречи — Андрей Гунбин. 

Правда к 33-ей минуте всё тот же Андрей Гунбин вновь увеличил преимущество 

«Прогресса» до двух мячей. Все соперники знают о том, что у капитана «Прогресса-Пятёрки» 

довольно сильный и поставленный удар. Но, далеко не все игроки и вратари оказываются 



готовы к подобнымм выстрелам Андрея. Впрочем, оказался неготов к этому и наш видео 

оператор, который увидел мяч уже только в сетке ворот «Фанкома». 

И хотя моментов у соперников было ещё предостаточно, но всё, чего удалось 

добиться жёлто-синим — это сократить отставание в счёте до минимума — 2:3. Сделал это один 

из ведущих игроков «Фанкома» — Сергей Неткачев. Он был активен в этой встрече, 

но чувствовалось,что ему не хватает на площадке его постоянного партнёра — Александра 

Мясникова, который пропускал этот поединок из-за травмы. 

После игры Сергей признался,что его команде не хватило чуть-чуть спортивной наглости. 

Знали и понимали, как будет играть соперник, но вот на деле воплотить всё,что задумывали — 

не получилось. Возможно, сказал форвард, не хватило немного везения, опыта и мастерства. 

Поделился своим мнением Сергей и в ответе на вопрос — что было бы, если бы на поле 

был Александр Мясников? Как играла бы в этом случае команда? Ответ на это вопрос можно было предугадать, но Сергей ответил 

откровенно и без всякого стеснения — лидер отсутствовал, а без него многое не получилось. 

«Прогресс-Пятёрка» одержал самую важную победу в этом Чемпионате, сохранив за собой звание Чемпионов области. Капитан 

победителей после матча тоже не скрывал собственных эмоций. Выиграть матч у равного соперника, да ещё и имея всоставе семь человек — 

это дорогого стоит, сказал нам Андрей Гунбин. 

 Смогут ли Чемпионы области выиграть Кубок, мы узнаем уже через две недели. Сразу после окончания студенческого турнира 

в рамках проекта «Мини-футбол в Вузы» стартует розыгрыш Кубка Кировской области. 

Как выступит в нём новоиспечённый Чемпион области пока не известно, зато уже абсолютно 

точно ясно, что в игре за Суперкубок области «Прогресс-Пятёрка» сыграет обязательно. Что же 

касается этого поединка, то победители отдали должное и команде соперника. 

Если судить по уровню завершившегося Чемпионата,то можно предположить,что борьба 

за Кубок области будет не менее острой и упорной. К тому же, по мнению Сергея Воронина, 

у тех команд, которые пытались бороться с лидерами, но не во всём преуспели, сейчас будет 

реальный шанс вновь заявить о себе. 

Что ж,будем ждать кубковых баталий и надеемся, что увидим красивые 

и содержательные игры. Постепенно уровень команд выравнивается, а это значит,что каждый 

следующий мини-футбольный турнир будет даритьнам новую интригу и новые положительные 

эмоции. 

  



Зимнее Первенство области по футболу «Снежинка-2014»: дублеры «Динамо» - победитель 

Первенства. «Машиностроитель» на втором месте, а «Прогресс» только третий! 

 
10 и 15 марта состоялись матчи заключительного 9 тура Первенства Кировской области 

по футболу «Снежинка-2014», посвящённого памяти одного из основателей этого турнира, 

бывшего директора ОАО Кировский Машзавод «1 Мая» Вячеслава Синцова. В играх этого 

тура было забито 14 мячей. Два матча были сыграны еще в понедельник 10 марта на стадионе 

«Прогресс». Тогда оричевская «Дарья» одержала первую победу в первенстве, со счетом 

переиграв команду «СДЮСШОР-8». А команда «ДЮСШ № 5» не смогла одолеть «Авангард», 

в этом матче был зафиксирован ничейный счет. Из трех оставшихся игр зимнего первенства, 

которые прошли в субботу 15 марта, наибольший интерес вызывал поединок между 

молодёжным составом кировского «Динамо» и «Машиностроителем». Именно в этой встрече 

должен был определиться победитель Первенства. Изначально и специалисты, и болельщики 

предполагали, что борьба за первое место пойдёт только между «Машиностроителем» и 

«Прогрессом» (напомним, что в рамках 6 тура команды сыграли в ничью 1:1). Однако к концу 

розыгрыша стало понятно – двум лидерам конкуренцию составит и молодёжка «Динамо». Подопечные Романа Смирнова уступили 

с минимальным счетом «Прогрессу», во всех остальных матчах команда уверенно побеждала. Как оказалось, к такому результату бело-

голубые шли целенаправленно. По крайней мере, для нападающего команды Владислава Серкова ничего удивительного в том, что команда 

претендует на победу в зимнем Первенстве нет. 

Роман Смирнов перед игрой на  вопрос о том какие задачи стояли перед командой на этот турнир, отвечал осторожно. Результат, по 

его мнению, для команды важен, но задачи занять именно первое место своим подопечным он не ставил. Получится — хорошо, а если нет, 

то и третье место трагедией не станет 

А вот главный тренер основной команды «Динамо» Андрей Кривоносов считает, что 

молодежка еще летом своим выступлением доказала, что переросла уровень Чемпионата 

области. Поэтому большая группа молодых футболистов привлекается к тренировкам 

основной команды. Не факт, конечно, что все ребята заиграют и сразу помогут главной 

команде области, но постепенно подводить их к осознанию того, что у них есть будущее 

в кировском футболе — просто необходимо. 

Наставник «Динамо» интересуется дублирующим составом всегда и по возможности 

присутствует на матчах. Нынешний молодежный состав команды Андрей Кривоносов 

оценивает очень высоко. По его мнению, в будущем эти ребята могут заявить о себе очень 

серьёзно. Во всяком случае у некоторых футболистов потенциал весьма приличный. 



Для того чтобы занять первое место, «Машиностроителю» в этом матче достаточно было 

сыграть в ничью. Подопечным Романа Смирнова для победы в Первенстве необходимо было 

выигрывать. Поединок более активно начали хозяева — футболисты «Машиностроителя». 

Подопечные Владимира Олина проводили одну атаку за другой. Но при реализации моментов 

хозяевам либо не хватало везения, либо самоотверженно играли защитники и вратарь «Динамо». 

На 21 минуте хозяевам поля удалось все-таки распечатать ворота дубля главной команды 

области. Алексей Огородников ударом головой завершил усилия партнёров. На протяжении 

практически всего тайма игра шла на половине поля динамовцев. Бело-голубые за 40 минут 

провели лишь несколько контратак. Как оказалось, в этом и заключалась тренерская задумка. 

Наставник дубля сказал, что для его подопечных игра «вторым номером» более привычна, 

особенно во встречах с соперниками, которые пусть и не много, но превосходят тебя в классе. 

Основную угрозу воротам «Машиностроителя» представляли быстрые контратаки гостей и стандартные положения. В составе 

динамовцев есть несколько очень скоростных футболистов, да и штрафные удары исполнить кое-кто в составе дубля способен. 

По мнению Андрея Кривоносова, решающую роль в этом матче сыграло качество поля. Возможно, именно этот фактор помешал 

«Машиностроителю» реализовать несколько моментов в первом тайме. Результат игры, по мнению главного тренера «Динамо», должна 

была решить функциональная готовность футболистов, их выносливость и умение играть на тяжёлом поле. Кроме того, должны были 

сказаться и бойцовские качества. В первом тайме игроки молодёжки продемонстрировали, что с характером у них всё в порядке 

Выбранная бело-голубыми тактика оправдала себя. На 27 минуте нападающий «Динамо-М» Сергей Венских счет в матче сравнял. 

Владислав Серков считает, что первый гол бело-голубые пропустили из-за собственной ошибки, а сравнять счет в матче удалось за счет 

лучшей физической готовности. 

Во втором тайме характер игры не поменялся. «Машинка» продолжала владеть преимуществом, а «Динамо» — играло «от обороны». 

Моментов у хозяев поля было великое множество, однако с реализацией в этот день у заводчан дела обстояли не лучшим образом. 

Вполне возможно, что чем ближе было окончание матча, тем больше верили игроки 

хозяев в то,что им удастся сохранить ничейный результат и завоевать первое место. 

Но динамовцы, почувствовав близость возможной победы, держали в уме свой план на игру 

и рассчитывали на собственные козыри. В итоге, именно общая функциональная выносливость 

и скоростные данные дублёров принесли им желаемый результат. На последней минуте точку 

в матче поставил всё тот же Сергей Венских. 

Кстати, автор дубля – один из тех, кто на заметке у наставника главной команды. Андрей 

Кривоносов рассчитывает на скоростные данные и умение Сергея Венских обыгрывать 

защитника один в один. Именно поэтому нападающий молодёжки включён в список тех, кто 

отправится на южный сбор в Анапу. Помимо него, на сбор с основной командой поедут Михаил 

Перваков и Иван Устинов. 



Дублёры «Динамо» сумели одержать победу в этом матче — 2:1 и опереди всех 

соперников в турнирной таблице Подопечные Романа Смирнова стали победителями зимнего 

Первенства Кировской области «Снежинка-2014». «Машиностроитель» довольствуется лишь 

второй строчкой. К моменту начала этого по сути финального поединка был уже известен 

результат другого матча, в котором «Прогресс» принимал «Факел». Подопечные Анатолия 

Кожина уже при любом исходе матча не могли рассчитывать на победу в Первенстве. Для того 

чтобы занять второе место, команде необходима была только победа. Этот матч хозяева 

выиграли. В первом тайме команды забитыми мячами не отметились и на перерыв ушли при 

счете 0:0. Во второй половине встречи зрители увидели пять забитых мячей. Второй тайм 

прошел при довольно ощутимом игровом и территориальном преимуществе «Прогресса». 

Супер голевым стал второй тайм для Максима Шкляева, оформившего хет-трик за 6 минут. 

На 51, 54 и 57 минутах матчах игрок «Прогресса» поражал ворота соперника. На 58 минуте Максим Лаптев, игрок «Факела», один мяч 

отыграл, но спасти положение матча этот гол уже не мог. На 75 минуте Роман Банников забил еще один мяч, ставший в этой игре 

последним. 4:1 – итоговый счет матча. Тем не менее, даже победа в матче не смогла поднять в турнирной таблице команду Анатолия 

Кожина. По дополнительным показателям «Прогресс» финишировал лишь третьим. В заключительном матче и тура, и всего зимнего 

первенства «Снежинка-2014» встречались команды «ГЭС» и «Факел-2». Вторая команда «Факела» вела борьбу за 4 место, а вот «ГЭС»-овцы 

занимали только 8 место и очень хотели завершить турнир на мажорной ноте. В первой половине встречи команды обменялись забитыми 

мячами и на перерыв ушли с ничейным счетом. За «ГЭС» на 27 минуте мяч забил Максим Тришин, у «Факела-2» на 39 минуте отличился 

Андрей Моленов. Во второй половине игры исход матча решил пенальти, который судья Олег Данилин на 61 минуте назначил в ворота 

«Факела-2». Павел Эсаулов одиннадцатиметровый реализовал. 2:1 – победа подопечных Максима Тришина. «ГЭС» остался на 8 месте, 

«Факел-2» закончил турнир на пятой строчке, отстав от идущего четвертым «Факела» на одно очко. Гонку бомбардиров единоличным 

лидером с 9 забитыми мячами завершил 34-летний нападающий «Машиностроителя» Алексей Огородников. Сергей Прозоров («Прогресс»), 

на счету которого 6 голов, стал вторым. По 5 забитых мячей в своем активе имеют Роман Банников («Прогресс») и Виталий Дресвянников 

(«Машиностроитель»). Всего же за 9 туров (45 игр) было зафиксировано 139 взятий ворот. Таким образом, в среднем за тур команды 

забивали более 15 мячей, а за игру – более 3. Самая крупная победа была зафиксирована в матче «СДЮСШОР-8» — «Машиностроитель». 

Подопечные Владимира Олина в этой игре одержали победу со счетом 7:0. 

 

  



Кубок области по мини-футболу. Весь турнир – как один миг! 

Игра за третье место и финал! 
 

В главном матче за Кубок области по мини-футболу встретились давний лидер последних 

лет – «Прогресс-Пятёрка» и команда «ГГК». О том, как проходил этот поединок –  читайте 

и смотрите в следующем материале на нашем сайте. Стоит отметить, что не многие предполагали 

увидеть в финальном поединке именно эту пару команд. Впрочем, и в игре за третье место — 

тоже. Но, один из потенциальных претендентов на выход в главный матч турнира — кировский 

«Фанком» выступил во втором групповом этапе не так, как от него ожидали и, в итоге, боролся 

с ещё одним победителем группы в первом раунде — вахрушевским «Трудом» только за седьмое-

восьмое места. Что же касается финалистов, то они провели не самые простые матчи 

в полуфиналах, но, тем не менее, сумели одержать победы и заслужили право выступить 

в финале. Прежде чем на площадке появились финалисты, зрители смогли увидеть игру 

за третье место. 

В этой встрече сошлись друг с другом неудачники полуфинальных матчей — кировские команды МЧС и «КировЭнерго». 

Игра получилась весьма упорной и очень зрелищной. Кому-то могло показаться, что мчс-овцы владели серьёзным превосходством и потому 

к середине встречи выигрывали со счётом 4:0. 

Не сказать, что моменты для взятия ворот у команды МЧС возникали из ничего. Да, были у энергетиков ошибки в обороне, но и сами 

МЧС-овцы прилагали максимум усилий для того, чтобы заставить соперников ошибаться. У энергетиков в этой встрече тоже были свои 

моменты, но что-то не заладилось у игроков «КировЭнерго» с реализацией. Вообще, со стороны было видно, что энергетики после 

тяжелейшего полуфинала против «Прогресса-Пятёрки» явно не успели восстановиться. Во многих компонентах игры они уступали 

соперникам. По движению, по самоотдаче, по скорости принятия решений МЧС-овцы в этой 

встрече превосходили своих оппонентов, потому и довольно легко сумели создать себе 

приличный запас прочности. Роман Смирнов и компания сумели одержать победу со счётом 

5:1. Капитан энергетиков Андрей Савельев сказал после матча, что ему и партнёрам 

не хватило физических и моральных сил. Слишком сложным был полуфинал, сыгранный 

накануне. 

В этом поединке три мяча на свой счёт записал Сергей Порошин. По его же словам, он 

не припомнит игры, когда забивал три мяча к ряду. Больше того, болельщики привыкли видеть 

Сергея чаще играющим в воротах, чем в поле. Тем не менее, именно его точные удары 

принесли команде победу и третье место в розыгрыше Кубка области по мини-

футболу. Возможно, этот результат хотя бы отчасти компенсирует не очень удачное 

выступление МЧС-овцев в Чемпионате по мини-футболу в нынешнем сезоне.  



Ну, а теперь о главном матче розыгрыша Кубка области. В этой встрече на площадку 

вышли «Прогесс-Пятрка» и «ГГК». Скажем сразу, что матч получился действительно 

финальным. Иногда эмоции игроков попросту зашкаливали и в таких эпизодах в дело 

вмешивались арбитры. 

Игра началась как и положено финальной встрече — соперники не спешили форсировать 

события и старались как можно строже сыграть в обороне. Первыми фатальную ошибку 

совершили игроки «ГГК». Бело-синие тут же ею воспользовались — 1:0. 

Ну, а дальше «Прогресс» начал наращивать собственное превосходство. К моменту 

окончания первой половины встречи бело-синие выигрывали уже со счётом 3:0. Примерно 

с середины первой половины встречи преимуществом прочно завладели игроки «Прогресса-

Пятёрки». У них в эти моменты получалось в игре если и не всё, то очень многое. 

Газовики никак не могли найти противодействия быстрым атакам соперников и точным ударам по воротам. Если бы не их голкипер, 

то судьба финального противостояния могла бы решиться ещё в первой половине встречи. К счастью, этого не случилось, ну, а после 

перерыва игроки «ГГК» сумели возродить угасавшую уже интригу матча. Казалось, что чемпион области легко и спокойно доведёт эту 

встречу до победы, тем более, что в начале второй половины игры «Прогресс» сумел забить и четвёртый гол. Но газовики не намерены были 

сдаваться без боя. Они заметно прибавили в движении и довольно быстро сумели отыграть два мяча. 

Больше того, на какой-то промежуток времени им удалось перехватить инициативу и создать довольно много реальных угроз воротам 

бело-синих. Но, возродив интригу в матче — 2:4, газовики сами же её и погасили. Небрежности и ошибки в обороне позволили игрокам 

«Прогресса-Пятёрки» быстро вернуть себе комфортное превосходство в счёте.  

Эти слова капитан «Прогресса» сказал уже после матча. Да, у газовиков было несколько реальных моментов для того, чтобы сравнять 

результат, но безукоризненно в этих эпизодах сыграл голкипер «Прогресса-Пятёрки» и оборона 

команды. Ну, а потом уже бело-синие сумели прибавить и ещё трижды добились успеха, одержав 

победу со счётом 7:2. 

Один из лучших и заметных игроков финала — Роман Банников сказал после окончания 

матча, что при счёте 4:0 многие в команде поспешили сделать вывод, что победа уже в кармане. 

За подобные мысли соперники очень часто наказывают. Так получилось и на этот раз. 

Капитан команды «ГГК» Дмитрий Малых не выглядел после матча очень уж 

расстроенным. По его словам, руководство и спонсоры коллектива не ставили на этот турнир 

цели победить непременно. Тем не менее, он признал, что могли бы в финале сыграть лучше, 

но сказался фактор усталости. Восстановиться просто не хватило времени. 

Таким образом «Прогресс-Пятёрка» добился дубля в этом сезоне сумев выиграть и Чемпионат области и Кубок. Теперь поклонникам 

футбола остаётся ждать начала Чемпионата области в большом футболе. Сможет ли «Прогресс» и там отстоять своё чемпионское звание — 

покажет время. 



Студенческая команда ВятГГУ – победитель второго общероссийского проекта 

«Мини-футбол – в вузы»! 
 

8 мужских и 3 женские команды принимали участие во втором этапе общероссийского проекта «Мини-футбол — в вузы».  

Девушки, представленные командами гуманитарного университета, медицинской академии и московского гуманитарно-экономического 

института, путёвку в третий этап разыграли отдельно.  

 

Что же касается команд юношей, то на предварительном этапе они были разбиты на две 

группы. По два лучших коллектива из групп сыграли в полуфиналах. 17 марта состоялись матчи ½. 

В первом полуфинале сошлись команды МГЮА и ВятГГУ. Юридическая академия в эту стадию 

попала со второго места в своей подгруппе. Причем команда медакадемии набрала такое же 

количество очков, но уступила МГЮА по дополнительным показателям. В матче с хозяевами 

площадки студенты юридической академии пытались использовать свой шанс. Команда ВятГГУ, 

недавно игравшая в Чемпионате области, в своей группе заняла первое место. Тем не менее, 

до перерыва соперники не сумели поразить ворота друг друга. Во второй половине встречи рисунок 

игры не поменялся. Первыми отличились футболисты МГЮА. Счёт 1:0 в их пользу держался на табло 

довольно долго. Лишь на последней минуте хозяева ушли от поражения — 1:1. В серии пенальти 

сильнее оказались футболисты ВятГГУ. Все удары ими были реализованы. А вратарь команды хозяев — Никита Зубакин один удар соперника отразил.  

В другом полуфинале встретились команды вятского государственного университета и сельскохозяйственной академии. ВятГСХА в своей 

подгруппе стала единоличным лидером, не потеряв ни одного очка. Вот и в ½ многие ставили именно на эту команду. Первый тайм прошел при 

преимуществе подопечных Даниила Медведева. На перерыв команды ушли при счете 3:2 в пользу ВятГСХА. А вот второй тайм стал абсолютной 

противоположностью первого. ВятГУ забил 4 безответных мяча. Три из них на счету Никиты Сысоева. 6:3 – итоговый счет матча. В финале предстояло 

сойтись ВятГУ и ВятГГУ. На групповой стадии команды сыграли вничью 3:3, и очень любопытно было 

посмотреть кто и какие выводы сделал из матча, проведённого на групповой стадии. 

 

19 марта в спортивном комплексе ВятГГУ игры второго этапа Всероссийского проекта «Мини-

футбол — в Вузы» завершились. Первыми на площадку в этот вечер вышли неудачники полуфиналов — 

команды МГЮА и ВятГСХА.  

Напомним, что первые уступили дорогу в главный матч турнира хозяевам паркета лишь в серии 

пенальти, а вот подопечные Данила Медведева проиграли коллективу студентов ВятГУ. В игре за бронзу 

сильнее оказались представители сельскохозяйственной академии — 4:2. Тренер победителей сказал 

после этой встречи, что быть третий год подряд третьими — это уже даже не смешно. 

 



Финальный матч ожидался с большим интересом. Всё дело в том, что эти команды играли в одной группе на предварительном этапе. Тогда 

хозяева площадки выигрывали по ходу встречи со счётом 3:0, но в итоге завершили поединок 

в ничью — 3:3. Чуть опережая события, скажем, что упорного противостояния на этот раз 

не получилось. Студенческая команда ВятГГУ с первых минут начала играть активно при обороне 

собственных ворот, быстро и агрессивно в атаке. Наиболее активен в составе хозяев площадки был 

Сергей Венских, который четыре раза сумел поразить ворота соперников. 

Команда ВятГУ сопротивлялась до счёта 4:1. Дальше, подопечные Александра Соковнина 

откровенно «поплыли», как говорят на футбольном сленге. Это, кстати, признал после матча и сам 

наставник. Больше того, от опытного тренерского взгляда не укрылось и то, что оба голкипера сыграли 

не очень уверенно, но, по мнению Александра Александровича, это не умаляет заслуг хозяев паркета. 

Одержав убедительную победу со счётом 10:4 команда ВятГГУ завоевала право представлять 

нашу область в третьем этапе Общероссийского проекта «Мини-футбол — в вузы». Это будет уже 

уровень ПФО. 

 

 

Заметим, что и в состязаниях команд девушек право выступить в третьем этапе 

общероссийского проекта так же досталось хозяевам площадки — команде ВятГГУ. 

 
  



Кубок мужества в Фалёнках! 
 

Как использовать имеющуюся материально-техническую базу спортивных сооружений в области и, что для этого нужно? Ответ 

на этот вопрос мы получили, отправившись ранним субботним утром в один из районных центров. Девятый традиционный турнир по мини-

футболу «Кубок мужества» прошёл в Фалёнках. На этот раз шесть команд из Кирова, Нилинска, Фалёнок, Зуевки и Глазова приняли участие 

в этих соревнованиях. Для проведения турнира его организаторы используют ФОК, построенный ещё в 1988 году. В 2013 здесь был 

проведён капитальный ремонт. На реконструкцию ушло 4 миллиона рублей, которые были потрачены на перекладку пола, замену окон 

и утеплителя, а так же на ремонт крыши. Теперь в этом зале занимаются все желающие. Нынешний турнир открылся поединком между 

командами города Зуевки и «Юка-Веккер» из Кирова. Эта игра состоялась ещё до церемонии официального открытия турнира. Первый матч 

оказался весьма интересным и богатым на забитые мячи. Некоторые из них мы предлагаем вашему вниманию. 

Загрузка физкультурно-спортивного комплекса в любое время года фактически стопроцентная. Именно поэтому руководство 

Фалёнского района и Фалёнского городского поселения сейчас прорабатывают вопрос о том, чтобы иметь на летние месяцы вариант 

площадки с искусственным газоном. Во всяком случае исполняющий обязанности председателя Кировской областной Федерации футбола 

приехал в Фалёнки не только на турнир, но и для решения именно этого вопроса. 

Что же касается мини-футбольного турнира, то он, практически с самого начала в 2006 году, 

стал Межрегиональным. Были времена когда в нём принимало участие по девять команд. Но, 

возможности у организаторов всё же ограничены, поэтому они реально оценивают собственные 

шансы. Провести за один день довольно большое количество поединков не представляется 

возможным. Вот и на этот раз организаторам пришлось пойти на компромисс, отказав в участии 

сразу трём командам. Турнир стал популярен с момента первого розыгрыша. 

По мнению исполняющего обязанности председателя Кировской областной Федерации 

футбола, подобными турнирами надо дорожить. Их не так много проводится в области. Особого 

внимания заслуживают мероприятия, которые проводятся в районах области. На местах не так много 

крупных спортивных мероприятий проходит, поэтому не уделять внимания таким вот турнирам — 

это значит оставить их на произвол судьбы. Рано или поздно, без поддержки Федерации эти турниры 

потеряют свою привлекательность и просто перестанут проводиться. 

Для самих же организаторов турнира сейчас видится другая цель. Понимая, что в один день провести весь турнир, плюс церемонии 

открытия и награждения бывает очень сложно, оргкомитет «Кубка мужества» ищет варианты для того, чтобы сохранить престижность 

и статусность этих стартов. Нынешние соревнования были генеральной репетицией к турниру будущего года, который станет юбилейным — 

10 по счёту. Поэтому уже на нынешних состязаниях оргкомитет турнира постарался отработать некоторые варианты того, как это всё будет 

происходить через год. Очень рассчитывают организаторы и на то,что за этот год удастся подвести к главной команде несколько молодых 

игроков. 



Вообще по уровню организации этот турнир смотрится вполе прилично. Для приезжих 

команд создаются необходимые условия, красивая и не очень долгая церемония открытия 

в которой принимают участие не только все команды и но и воспитанники спортивно-

хореографического клуба «Полёт» местной ДЮСШ. Приятно порадовал и тот факт, что 

на открытие этих состязаний пришёл не только глава Фалёнского городского поселения, 

который является ещё и капитаном местной мини-футбольной команды, но и глава района. 

Это обстоятельство говорит о том, что в Фалёнках начали вполне серьёзно относиться и к мини-

футболу, да и к большому футболу тоже. Пока, правда, условия не позволяют команде играть 

среди лучших представителей мини-футбола области. 

Одним из главных претендентов на победу в этом турнире по праву считалась команда 

«Глобус». Четырёхкратные победители этих стартов приехали в Фалёнки с явням намерением 

одержать свою пятую победу в девяти розыгрышах почётного трофея. Состав у «Глобуса» подобрался более чем серьёзный, что 

свидетельствовало о том, что настроены бело-красные вполне серьёзно. Правда, капитан команды хозяев, в прогнозе на возможного 

победителя турнира, пальму первенства отдал другому коллективу. 

Вполне возможно, что на выбор капитана команда Фалёнок повлиял результат стартового поединка. В нём «Юка» одержала 

уверенную победу над командой из Зуевки — 7:1. Крупная победа однозначно давала шанс команде «Юка-Веккер» на выход в полуфинал, 

но это вовсе не гарантировало кировчанам победу в турнире. Тем более, чтол впереди была ещё игра против хозяев площадки на групповом 

этапе. Словом, интересного впереди было ещё много и немногочисленные зрители, которые пришли посмотреть на баталии мини-

футбольных команд, в тайне надеялись, что победу в этом розыгрыше одержит коллектив хозяев зала. Отдадим должное команде Фалёнок. 

Они были очень близки к этому успеху, но… 

Лучше других дистанцию скоротечного однодневного турнира прошла команда «Глобус». На групповой стадии команде Дмитрия 

Кожина предстояло сыграть с коллективами из Глазова и Нолинска. Матч с командой, 

представляющей наших географических соседей, четырёхкратные обладатели Кубка мужества 

начали довольно уверенно. Забив довольно быстро два мяча, кировчане, видимо, посчитали дело 

сделанным, но гости не собирались сдаваться на милость победителя. Всего несколько минут 

потребовалось игрокам из Глазова, чтобы забить в ворота грозного соперника сразу два мяча. 

Вот как это было… 

Моментов, для того, чтобы выиграть с более солидным счётом, у игроков «Глобуса» 

в этой игре было гораздо больше. И всё же кировчане сумели одержать победу в этой встрече. 

Пусть с минимальным счётом, пусть в тяжёлой и трудной борьбе, но всё же путёвку 

в полуфинал этой победой они заслужили. Тогда, правда, мало кто знал — чего ожидать  от игр 

в полуфинальных парах. 



Даже несмотря на то, что одну игру в группе будущий победитель проиграл — команде 

Нолинского района — 3:4, но затем игроки «Глобуса» сумели добиться победы в полуфинале, 

обыграв со счётом 3:2 хозяев площадки — команду Фалёнского района. А в главном матче 

кировчане переиграли своих обидчиков по групповой стадии — команду Нолинского района. 

И тоже со счётом 3:2. Во встрече за третье место хозяева площадки выиграли у ещё одной 

кировской команды — «Юка» — 3:2. 

Итак, кировскому «Глобусу» удалось в пятый раз завоевать главный трофей турнира 

в Фалёнках. Из всех команд, которые принимали когда-либо участие в «Кубке» мужества, 

ни одному коллективу не удавалось выигрывать этот трофей так часто. Возможно, хозяевам 

площадки удастся добиться победы в юбилейном, десятом розыгрыше этого турнира. Но, об этом 

мы узнаем только через год. А пока, на церемонии награждения лучших игроков 

турнира и команд-призёров «Кубок мужества» вновь был вручён капитану «Глобуса» Дмитрию Кожину. 

Вполне возможно, что если в Фалёнках удастся сохранить этот турнир и продолжить линию на развитие и популяризацию мини-

футбола и футбола, то вполне возможно, что через два-три года команда этого районного центра появится и в Чемпионате области. 

 

  



«Будущее зависит от тебя» - совместный проект Кировской областной Федерации футбола и 

компании «Мегафон» 
 

Для того, чтобы иметь представление о масштабе этих соревнований стоит рассказать о 

некоторых вехах истории турнира. Впервые старты под брендом «Будущее зависит от тебя» были 

проведены в 2005 году. С самого начала генеральным спонсором этих состязаний выступила компания 

«Мегафон». Правда изначально этот проект представлял собой небольшой региональный турнир, 

который проходил в Ленинградской области. Но, с каждым годом к соревнованиям присоединялось всё 

большее количество команд. Всего же за время проведения этих стартов в них приняли участие более 15 

тысяч мальчишек и девчонок. С прошлого года соревнования проводятся совместно с Российским 

футбольным Союзом, Министерством спорта Российской Федерации, Министерством образования РФ и 

благотворительным фондом «Футбол — детям». В нынешнем сезоне в этих состязаниях принимают 

участие более 3 тысяч детей из 83 регионов нашей страны, Таджикистана, Абхазии и Южной Осетии. В 

нашей области турнир проводится при поддержке Управления по физической культуре и спорту 

Кировской области, Центра спортивной подготовки «Вятка-старт», Кировской областной Федерации футбола и конечно же компании 

«Мегафон». Эти старты разделены на несколько этапов. 

В Кирове состоялись игры регионального этапа Всероссийского мини-футбольного турнира среди команд детских домов и школ-

интернатов "Будущее зависит от тебя". Участие в региональном этапе приняли семь команд из Кирова, Котельнича, Тужинского, 

Фалёнского, Оричевского и Вятскополянского районов. Турнир этот весьма скоротечный и проводится всего за один день. 

К сожалению ещё одна команда попросту не успела добраться до областного центра и организаторам турнира, вместе с генеральным 

спонсором этих соревнований — компанией «Мегафон», пришлось в срочном порядке перекраивать составленное уже расписание и 

корректировать ходтурнира. Регламент этих соревнований весьма прост - команды играют два тайма по 12 минут. 

Для мальчишек и девчонок из детских домов и школ-интернатов подобные старты - 

возможность проявить себя и попасть на заметку тренеров команд, которые занимаются с 

мальчишками футболом профессионально. На предварительном этапе команды были разбиты 

на группы и играли по круговой системе — каждый с каждым. Затем, коллективы, занявшие 

первые места на предварительном этапе встретились в финале, а все остальные провели 

стыковые поединки. По мнению исполняющего обязанности Председателя Кировской 

областной Федерации футбола Сергея Воронина, социальную значимость таких соревнований 

трудно переоценить. 

Игры за места с первого по четвёртое проходили в очень упорной и бескомпромиссной 

борьбе. Уступать не хотелось ни одной из команд. В итоге, первое место в турнире "Будущее 

зависит от тебя" завоевали игроки команды школы-интерната посёлка Тужи.  



На втором месте - прошлогодний победитель этих стартов - команда кировской школы-интерната № 1. Тужинские ребята выиграли 

финальный поединок со счётом 1:0. 

 Третье место завоевали мальчишки из школы-интерната посёлка Торфяной. Победители 

и призёры турнира были награждены Кубком, грамотами и медалями. Не остались без подарков 

и все команды-участницы этого грандиозного проекта. Кроме того, организаторы тырнира 

определили лучших игроков по линиям и вручили им памятные подарки. Был так же отмечен 

лучший бомбардир розыгрыша и лучший игрок турнира. Команда из Тужи завоевала право 

представлять нашу область на втором этапе этих стартов. Игры следующего этапа пройдут в 

Тюмени с 23 по 25 апреля. Именно там будет разыграна путёвка в Сочи на Всероссийский 

финал, который состоится в мае. Стоит отметить, что в 2012 году победители турнира при 

поддержке РФС и компании «Мегафон» посетили матч с участием национальной сборной 

России на Чемпионате Европы. В 2013 году лучшая команда проекта побывала в Лондоне в 

футбольном клубе «Арсенал», где у ребят была возможность пообщаться с футболистами 

прославленного клуба. В этом году победителей Общероссийского проекта «Будущее 

зависит от тебя» тоже ждёт серьёзный бонус от РФС и «Мегафона». Свой бонус получили и 

участники регионального этапа турнира "Будущее зависит от тебя". Сразу после церемонии 

награждения и вручения подарков, для всех желающих мальчишек и девчонок был проведён 

мастер-класс. Его провели для ребят экс-капитан кировского "Динамо" - голкипер Дмитрий 

Рябов и один из самых удачливых тренеров главной футбольной команды области - 

Константин Оленёв. Кроме того, Константину Валерьевичу, в проведении мастер-класса, 

помогали его воспитанники из ДЮСШ 5. Наверняка, общение с профессиональным 

тренером и действующим футболистом, подарили ребятам незабываемые впечатления, а, 

возможно, кто-то из них уже выбрал для себя будущее - достичь серьёзных высот в лучшей 

игре с мячом. 

 

 

 

 

  



Воспитанники Тужинской школы-интерната завоевали серебро общерегионального этапа 

чемпионата «Будущее зависит от тебя» 
 

 

07 мая 2014 года. Киров. Завершился второй этап открытых Всероссийских соревнований по футболу среди команд детских домов и школ-

интернатов «Будущее зависит от тебя», которые организует компания «МегаФон». В розыгрыше путевок 

на финал соревнований в Сочи принимали участие 15 команд, в том числе ребята Тужинской школы-

интерната Кировской области. 

Всероссийские соревнования по футболу среди команд детских домов и школ-интернатов 

«Будущее зависит от тебя» прошли уже в шестой раз. В марте отборочные матчи первого этапа 

завершились в г. Кирове, в нем приняли участие 7 команд. Лучшей на областном этапе соревнований 

стала команда Тужинской школы-интерната для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей. 

В конце апреля в Тюмени прошли игры второго этапа Всероссийских соревнований «Будущее 

зависит от тебя». В течение двух дней 15 команд в двух возрастных категориях 12?13 и 14?15 лет 

из детских домов и школ-интернатов со всего укрупненного Уральского региона сражались за право 

представлять его в финале, который пройдет в конце мая в Сочи. 

Все дни турнира в Тюмени шел сильный снег, но это не помешало команде из Кировской области одержать три победы в старшей возрастной 

категории. В завершающей игре команда Кировской области встретилась с победителем прошлого года, командой из Тобольска. Кировчане не смогли 

побороть сильного и опытного соперника и уступили со счетом 2:6. Несмотря на проигрыш в последней игре, Александр Быстренин из Кировской 

области был признан лучшим вратарем турнира. 

«Во второй этап чемпионата «Будущее зависит от тебя» команда нашей школы попадает второй 

год. Правда, пока попасть в третий, финальный этап турнира в Сочи нам не удалось. 

Это дополнительный стимул для наших воспитанников заниматься больше и усерднее. Ребята играют 

в футбол уже 6 лет, за это время мы становились победителями различных областных соревнований,— 

рассказал тренер команды Тужинской школы-интерната Александр Колесников. – Участие в турнире 

«Будущее зависит от тебя» для ребят огромный стимул к дальнейшему занятию спортом, ведь они 

могут не только проявить себя, прийти к новым спортивным результатам, но и познакомиться с детьми 

из других городов. Все это важно для наших подопечных». 

Организаторы соревнований разработали интересную развлекательную программу для юных 

спортсменов: ребятам удалось встретиться с Николаем Полухиным, двукратным Паралимпийским 

Чемпионом по биатлону и Николаем Переверзевым, капитаном сборной России по мини-

футболу, принять участие в совместном праздничном ужине с конкурсной программой для всех участников турнира. 



Кировчане едут на Межрегиональный этап международного фестиваля «ЛОКОБОЛ-2014-РЖД» 
 

Лето, каникулы и футбол… Эти понятия всегда взаимосвязаны, когда речь идёт 

об очередном международном Фестивале «Локобол — 2014 РЖД». Турнир этот начался точнопо 

расписанию, для того, чтобы проехав  по стране тысячи километров, объехатьболеесотни городов 

Российской Федерации и других государств, завершитьсвой путь в станции  назначения 3 августа. 

Именно в этот деньстолица нашей Родины примет на стадионе «Локомотив» лучшие коллективы 

Фестиваля. В день профессионального праздника работников железнодорожного транскорта юные 

футболисты наверняка порадуют зрителей красивой и зрелищной игрой. Нынешний Фестивал 

проходит под девизом:"Локобол — узнай своё будущее!", однако и самый первый 

слоган:"Локобол -это путь в большой футбол!" ни кто не отменял. Больше того, у нынешнего 

розыгрыша есть и ещё один слоган, который наверняка должен придать мальчишкам 

дополнительный стимул. Звучит он довольно просто, но очень заманчиво: «Попади в сборную 

России 2022 года!» Этот проект позволит представителям Детской футбольной лиги РФСО 

«Локомотив» провести огромную селекционную работу по отбору лучших представителей 

детского футбола для подготовки к Чемпионату Мира 2022 года. А ещё однойизюминкой 

нынешнего розыгрыша станет то,что параллельно с турниром мальчишек, пройдут 

и соревнования среди команд девочек. Предполагается, что на предварительном этапе в них 

примут участие более сотни команд, а четыре лучшие приедут в Москву для участия 

в суперфинальных играх. Совсем скоро представители и нашей области, команда под 

руководстов Николая Коротаева, отправится на Межрегиональный этап международного 

Фестиваля «Локобол — 2014» Хочется пожелать нашим мальчишкам удачного выступления 

в Межрегиональном этапе и вспомнить о том, как проходили игры Международного Фестиваля 

«Локобол — 2014 РЖД» в нашем городе. 

  



Чемпионат области по футболу 2014.  

«Прогресс» в очередной раз стал лучшей областной командой! 

 
Ну, вот и остался позади очередной футбольный сезон. Он подарил нам интригу, которая, увы, 

продержалась лишь до начала сентября, но ведь она была и отрицать этого ни кто не будет. 

Так получилось, что именно в начале сентября вятскополянский клуб не выдержал эмоциональной 

и психологической нагрузки. Безусловно, сказалась и физическая усталость игроков в этот момент. 

Надо отдать должное южанам — играть по два матча в выходные дни, да ещё и на выезде, с переездами 

по нашим, мягко говоря, не очень добротным дорогам — это под силу далеко не каждому коллективу. 

«Движение-Электрон» в этом сезоне доказал всем, что при должном финансировании и относительно 

ровном календаре, он вполне мог бы побороться за Чемпионство с признанным лидером последних лет 

— кировским «Прогрессом». Будем объективны, силёнок вятскополянским футболистам не хватило 

совсем чуть-чуть. Определяющим стал 20-ый тур Чемпионата. В этом туре южане потеряли в двух 

матчах сразу пять очков. Сначала они проиграли в упорнейшем поединке в Кирово-Чепецке местной 

«Олимпии» — 1:2, а на следующий день не смогли одолеть одного из претендентов на место на подиуме 

— кировский «Факел», сыграв в областном центре в ничью — 1:1. И если в игре с чепецкой командой у подопечных Олега Селезнёва не всё 

ладилось в обороне, поскольку ещё в первом тайме гости пропустили дважды, то вот в матче с «Факелом» не сказала своего слова весьма 

грозная атака «Движение-Электорон». Словом, так, или иначе, но именно эти пять потерянных очков окончательно загасили полыхавшую 

до той поры интригу в борьбе за чемпионство. Неудачи конкурента позволили «Прогрессу» дышать спокойно и в следующих турах играть 

строго на результат. Хотя, справедливости ради, отметим, что далеко не всегда 

действующим чемпионам области удавалось легко переиграть своих соперников. 

Чего стоит хотя бы матч с кировским «Олимпом». Хозяева — звёзд с неба в дебютном 

сезоне не хватали, но задачу свою выполнить старались. Поэтому в матче на поле стадиона 

ВятОСДЮШОР подопечные Анатолия Кожина довольно долго пытались добиться нужного 

результата. 

Лишь на исходе получаса игры Роман Банников сумел открыть счёт в этой встрече. 

Он же, почти сразу после перерыва, забил в ворота «Олимпа» и второй мяч. Но ещё больше 

моментов фаворит этого матча так и не сумел использовать. Уже после того, как автор 

дубля в этой встрече покинул поле, мы поинтересовались у него мнением о том, что 

происходит с командой? Почему так много моментов игроки «Прогресса» транжирят 

в пустую? 



В споре бомбардиров Роману тоже можно было бы ещё добавить в реализации, чтобы 

попытаться достать ушедшего вперёд представителя «молодёжки» Даниила Корякина. Но по 

мнению самого футболиста — завоевать звание лучшего голеадора — не самоцель. Главное, 

чтобы выигрывала команда, поскольку психологический груз ответственности за результат, 

когда позади, в полушаге, соперник класса «Движение-Электрон» — давит серьёзным грузом. 

Временами острота возникала в этой встрече и у ворот гостей, но класс исполнителей в 

«Олимпе» пока заметно уступает мастерству игроков «Прогресса». Однако, выступлением своих 

подопечных Василий Лаптев доволен. Собрать, по сути, с нудя команду, да ещё и сыграть 

во втором круге так, чтобы с тобой начали считаться даже фавориты — это дорогого стоит. 

Хозяева в этой встрече сопротивлялись отчаянно, но всё же класс гостей сказался и 

в концовке они сумели ещё дважды добиться успеха. Ещё одним дублем в этой игре отметился 

Владислав Шихов. Были у Владислава в этой встрече моменты и в первом, и во втором тайме, но свои два мяча он забил в самой концовке 

матча. Третий гол в воротах «Олимпа» побывал на 85-ой минуте, а четвёртый мяч игрок «Прогресса» забил в уже добавленное 

арбитром время. 

Наставник «Прогресса» — Анатолий Кожин, который всю игру едва ли не сам выбегал на поле, чтобы подсказать своим игрокам, что 

и как им нужно делать, выглядел после матча уставшим. Понятно, что психологическая ответственность за результат каждой игры давит и 

на наставника команды не меньше, чем на самих игроков. Результат его удовлетворил, но вот качеством игры своих подопечных он был 

явно не доволен. 

Напомним, что к тому моменту Анатолий Кожин ещё не знал, что главный соперник по борьбе за чемпионство преподнесёт его 

команде столь «щедрые» подарки в виде пяти потерянных очков. После этого «Прогресс» играл спокойно и раскрепощённо, прекрасно 

понимая, что сократить отрыв вятскополянским футболистам будет уже чрезвычайно сложно. 

Ведь по календарю, из самых сложных соперников до финиша Чемпионата у команды Анатолия 

Кожина оставались «Фанком», который вёл борьбу за третье место и всё та же «Олимпия». 

Из наиболее сложных соперников у «Движения-Электрон» можно было отметить оричевскую 

«Дарью» и непредсказуемый, в домашних играх, омутнинский «Металлург». В отличие 

от южан, кировчане прошли свой заключительный отрезок без очковых потерь. Сначала они 

обыграли команду ДЮСШ 5 — 4:1, затем, в упорнейшем поединке сумел переиграть 

«Фанком» — 1:0, ну, а окончательно всё стало ясно после победами над коллективами 

СДЮШОР 8 — 4:0, и «Олимпии» — 3:2. Вятскополянские футболисты до поры сохраняли 

теоретические шансы на то, чтобы набрать одинаковое количество очков с «Прогрессом», 

но поражение в Омутнинске — 2:3, перечеркнуло и эти теоретические возможности. «Прогресс» 

вновь завоевал чемпионское звание и опередил ближайшего преследователя на шесть очков. 

 



Кировчане завоевали главный трофей турнира  

Кубка Верхней Австрии 
 

Брызги Шампанского, весёлый смех и крепкие объятия родителей — именно так встречали 

победителей футбольного Кубка Верхней Австрии в Кирове. Команда «Машиностроитель-

ДЮСШ 5» вернулась из австрийского города Вельса обладателем главного трофея в возрастной 

категории 15-летних футболистов. Кировчане принимали участие в этом турнире во второй раз. 

Первая их поездка оказалась не столь удачной. Наша команда в прошлом году проиграла 

финальный поединок и довольствовалась лишь серебряными медалями. На этот раз кировчане, 

отправляясь в страну «Альпийских вершин», учли опыт не самого удачного для себя турнира 

и сделали соответствующие выводы. Для того, чтобы добраться до матча за первое место 

подопечным Константина Оленёва предстояло удачно выступить на предварительном этапе. 

На этой стадии игры проводились по круговой системе. Четыре лучших коллектива продолжали 

борьбу в полуфинальных поединках. Победители полуфиналов получали право сыграть 

в финальном матче, а проигравшие команды встречались в утешительном финале, во встрече за третье место. Некоторые подробности того, 

что происходило в небольшом австрийском городке — смотрите прямо сейчас. 

Радушный приём и вполне приличная организация стартов кировчан ничуть не удивили. Больше удивило наших тренеров и игроков 

другое. В 60-тысячном Вельсе восемь прекрасных, пусть и не очень больших, но весьма 

уютных стадионов. Самое интересное, что рядом с каждым из них располагаются одно, а то 

и два тренировочных поля. Если попытаться представить как выглядят резервные поля, то по 

словам Константина Валерьевича их можно сравнить с газоном стадиона «Прогресс». Ну, 

а если говорить о качестве поля на стадионе, где проводился финальный матч, то естественный 

газон арены удивил даже видавших виды наставников нашей команды. Словом, всё было 

просто здорово! Отличные условия, прекрасная погода и великолепная игра в финале подарили 

нашим мальчишкам и всем представителям кировской делегации незабываемые ощущения 

и массу положительных эмоций. Игроки и тренерский штаб команды «Машиностроитель-

ДЮСШ 5» выражают огромную благодарность за организацию поездки лично Генеральному 

директору ОАО "Кировский Машзавод «1 Мая» Сергею Викторовичу Голофаеву. 

 

  



Первенство МФФ «Золотое кольцо» среди женских команд 

 

7 сентября в городе Ярославль на стадионе «Славнефть» началось Первенство МФФ «Золотое 

кольцо» среди женских команд второго дивизиона в 2014 году. Наша команда встречалась 

с командой «ДЮСШ-13» город Ярославль. Матч закончился со счетом 1–2 в пользу команды 

«Динамо-ВятОСДЮСШОР» г. Киров. Голы забили Халявина Анна и Румянцева Екатерина. 

Следующий матч наша команда проведет 17 сентября на стадионе «ВятОСДЮСШОР» город 

Киров в 14–00 с командой «Сборная Вологодской области». 

 

 

 

«Динамо-ВятОСДЮСШОР» - победитель Первенства МФФ «Золотое кольцо» среди женских 

команд! 

 

 

17 сентября на стадионе «ВятОСДЮСШОР» г. Киров прошел решающий матч Первенства 

МФФ «Золотое кольцо» среди женских команд. 

Наша команда «Динамо-ВятОСДЮСШОР» принимала Сборную Вологодской области. В 

первом тайме было видно, что наша команда еще не собралась, много потерь и неточных пасов. 

Результат — пропущенный мяч. Но уже в конце тайма Халявина Анна забила ответный мяч. 

На перерыв команды ушли с нечейным счетом. Во второй тайме «Динамо-ВятОСДЮСШОР» была 

больше нацелена на победу. В итоге 3:1. Дубль у Румянцевой Екатерины. 

 

 

 

  



Обладатель Кубку Кировской области по футболу сезона  

2014 года стал кировский «Прогресс»! 
 

Дубль Александра Кузьминых принёс кировскому «Прогрессу» победу в финале Кубка 

области по футболу против оричевской «Дарьи». О том, как развивались события в этом 

поединке — мы подробно расскажем вам прямо сейчас. Команда из Оричей проиграла этот 

финальный матч ещё до выхода на зелёный газон. Не сумев найти компромисс по поводу 

проведения финальной встречи на нейтральном поле, коллектив из районного центра решил 

устроить некий протест. На арене игроки «Дарьи» появились с опозданием в пять минут. 

Рискну предположить, что именно тот негатив, который руководство команды создало 

вокруг игры именно на поле стадиона «Прогресс», сыграл с гостями из районного центра очень 

не добрую шутку. Впрочем, дальше было ещё много интересного, но — обо всём по 

порядку. Подопечные Анатолия Кожина с первых минут принялись планомерно отыскивать 

наиболее вероятные векторы собственных атак. Надо сказать, что на поиск слабых мест в обороне 

соперника у бело-синих не ушло много времени. На исходе пятой минуты Александр Кузьминых получил грамотную проникающую 

передачу в центральной зоне и спокойно расстрелял ворота, которые защищал Артём Перескоков — 0:1. 

У подопечных Ивана Коновалова в первой половине встречи мало что получалось в атаке. Больше того, команде из райцентра никак 

не удавалось наладить контроль мяча. Если на своей половине поля им ещё удавалось перепасовка, то вот на половине поля соперника, через 

плотные оборонительные порядки оричане не могли пробиться ни при помощи передач, ни индивидуальными усилиями. 

Зато проблемы в обороне были видны едва ли не при каждом приближении соперника 

к владениям «Дарьи». До того, пока в воротах оричевской команды не побывал второй мяч, 

у игроков «Прогресса» было ещё как минимум 2–3 стопроцентных момента для взятия ворот. 

Увы, но отличиться кировчанам в этих случаях помешал голкипер «Дарьи» и не точности 

в завершающей стадии. 

Тем не менее, ближе к концу первой половины встречи бело-синим удалось отличиться 

ещё раз. На 28-ой минуте всё тот же Александр Кузьминых обводящим ударом послал в ворота 

оричан второй мяч — 0:2. Больше в первой половине встречи забитых мячей зрители 

не увидели. Казалось, что после отдыха «Прогресс» сумеет развить успех, но этого не случилось. 

Главный тренер «Прогресса» был не оченьдоволен результатом первой половины 

встречи, считая, что его команда могла решить исход этого поединка ещё до перерыва. Бывает 

так, что соперник оказывает серьёзное сопротивление и сам отвечает остро, но в этой встрече 

бело-синие и вправду могли снять все вопросы о победителе финала ещё до перерыва. 



Во второй половине встречи «Прогресс» тоже выглядел предпочтительней. Возможно, 

не так чётко взаимодействовали линии полузащиты и атаки, потому «глобальным» 

преимущество бело-синих не выглядело. Но, при этом, и у оричевской команды не получалось 

по сути ничего. За весь второй тайм можно припомнить разве, что пару-тройку моментов, 

которые были бы близки к классификации «голевые», если бы точнее распоряжались мячом 

игроки «Дарьи». 

Что же касается подопечных Анатолия Кожина, то им вполне хватило этого счёта для 

победы. Правда, сам наставник был крайне недоволен процентом реализации созданных 

реальных угроз воротам соперников и от бровки постоянно подсказывал своим футболистам, 

как нужно было сыграть в том, или ином игровом эпизоде. Стоит ещё сказать, что во второй 

половине встречи они были куда ближе к третьему и четвёртому забитым мячам, чем игроки 

«Дарьи» к одному ответному. За всю игру оричане нанесли в створ ворот «Прогресса» всего два удара, а вот их, от более крупного 

поражения, дважды спас каркас ворот.  

В первый раз мяч, пущенный нападающим «Прогресса» угодил в перекладину ворот оричевской команды, а спустя всего несколько 

минут боковая стойка с пронзительным звоном приняла на себя очередной выстрел игрока в бело-синей форме. Награждение победителей 

проводил глава города Владимир Быков. Он известен как истиный поклонник футбола, а потому и не мог пропустить финальный матч Кубка 

области. 

Жаль, что протест, который гости продемонстрировали в начале игры, был продолжен и после её окончания. Но, если демарш 

в исполнении оричевской команды перед стартовым свистком ещё можно было как-то понять, то вот уход с поля сразу после финального 

свистка ничем, кроме неуважения к зрителям, сопернику и почётным гостям этой встречи, 

принимавшим участие в церемонии награждения, объяснить нельзя. На мой взгляд, любые 

спорные вопросы можно решить путём переговоров, а не подобными решениями. И гораздо 

правильней было бы обсудить абсолютно все нюансы заблаговременно, но если уж команда 

всё равно вышла на игру, и её провела, то покидать поле не дождавшись церемонии 

награждения, мне кажется, было делом лишним. 

Впрочем, руководству оричевского коллектива видней. Остаётся только сказать, что 

Грамоты и медали финалистов получили лишь несколько игроков «Дарьи». Ну, 

а Александр Кузьминых, кроме Кубка области, завоёванного вместе с командой был 

признан ещё и лучшим игроком финала. MVP финального матча признался после игры, что 

сегодня у него получалось очень многое, но в этом — огромная заслуга всей команды. 

 

 

 



На церемонии награждения победителей розыгрыша Кубка области сезона 2014 года 

главой города Кирова было сказано много тёплых слов в адрес команды, которая сумела пройти 

весь предварительный раунд словно на одном дыхании. Понятно, что Владимир Васильевич 

не мог видеть все поединки «Прогресса» в этом розыгрыше, но финальная игра однозначно дала 

ему понять, что Кубок области бело-синими завоёван вполне заслуженно. 

Уже после церемонии награждения нам удалось пообщаться с капитаном «Прогресса». 

Андрей Гунбин сказал, что команда сегодня выиграла на классе. В финале Кубка, по его 

мнению, может случиться всякое. Любая ошибка 

иногда имеет необратимые последствия, поэтому 

сегодня команда старалась сыграть предельно 

собранно и ответственно. Хотелось, по словам 

капитана, избежать ненужной нервотрёпки в виде дополнительного времени, а, уж тем более, 

серии послематчевых пенальти. В целом, Андрей Гунбин остался доволен действиями партнёров 

в финальном матче, но и он, как и тренер «Прогресса» отметил, что все вопросы о победителе 

можно было снять гораздо раньше. 

Отметим, что это уже второй трофей, который «прогресс» выиграл в нынешнем сезоне. 

До этого бело-синие переиграли молодёжный состав «Динамо» в борьбе за супер Кубок области. 

Посмотрим, удастся ли команде добиться победы и в Чемпионате области. 

 

  



Кировские динамовцы в полном составе приняли участие в VIP-забеге  

Всероссийского Дня бега – «Кросс наций»! 

 

21 сентября в сотнях городах России состоялся общероссийский День бега, который с 

2004 года носит своё нынешнее название — «Кросс наций». Киров в очередной раз попал 

в число городов, которые получили право на проведение крупных Всероссийских соревнований. 

Их особенность в том, что объединяют они и любителей и профессионалов. В областном центре 

в этот день на старт массовых забегов вышло более четырёх тысяч человек. 

Приятная, по-летнему тёплая погода, создала всем участникам и зрителям приятное 

и хорошее настроение. Особый интерес в этот день вызвал вип-забег. Долгие годы в нём 

принимали участие не больше десятка человек. На этот раз на старт в полном составе вышла 

футбольная команда «Динамо», а поддержать динамовцев решили и все представители 

хоккейного клуба «Родина». Кроме того, среди участников этого забега была и Надежда 

Анисимова — начальник управления по делам молодёжи, физической культуры и спорта 

администрации города Кирова и руководитель центра спортивной подготовки «Вятка-старт» Игорь Обухов. 

Футболисты нашей главной команды впервые централизованно принимали участие в подобных стартах. 

Капитан футбольного клуба «Динамо» доволен тем, как отреагировали партнёры на предложение приять участие во Всероссийском 

Дне бега. По его мнению подобные спортивные праздники просто необходимы, поскольку именно такие мероприятия позволяют оценить 

масштабность и отношение горожан к спортивной жизни областного центра. Судя по количеству участников и зрителей в Кирове спорт 

любят и готовы поддерживать любимых спортсменов и во времена побед, и в те моменты, 

которые можно считать не самыми приятными в жизни. Словом, динамовцы выходили на старт 

с улыбками и до момента выстрела стартового пистолета не переставали подначивать друг друга.  

Исполнительный директор футбольного клуба «Динамо» Сергей Воронин разумеется 

опроверг все шутки по поводу того, что кто-то из футболистов ринется, как пел Высоцкий:" 

на десять тыщ, как на пятьсот…" Впереди у команды очень сложный и принципиальный 

поединок с лидером розыгрыша — КАМАЗОМ, а это значит, что главная задача — не получить 

даже микро травму. Настроение у всех хорошее, праздничное и весёлое. Можно считать, что 

команда отправиться на экскурсию по городу бегом. 

Не торопясь, но и не особо задерживаясь на стартовой прямой динамовцы двинулись 

к финишной черте. 1000 метров для людей, которые регулярно занимаются спортом 

на профессиональной основе — расстояние, которое преодолевается с лёгкостью. 

 



Торжественная церемония награждения по итогам футбольного сезона. 

Итоги летнего сезона подвели 23 ноября на торжественной церемонии награждения 

призеров и победителей областных соревнований по футболу. Этот год стал юбилейным для 

вятского футбола, потому и мероприятие приобрело статус двойного праздника. Зал Дворца 

культуры «Космос», где проходила церемония награждения, был практически полон. 

Организаторы финального мероприятия летнего сезона учли все пожелания руководителей 

команд и мест в зале на этот раз хватило всем. Кроме того, на торжество приехал и Президент 

Межрегиональной Федерации футбола «Золотое кольцо», Вице-президент Ассоциации 

«Профессиональная футбольная лига», член 

Исполкома Российского футбольного союза 

Алексей Александрович Комаров. 

Завершившийся сезон получился весьма 

интересным и довольно и интригующим. Достаточно сказать, что в Чемпионате области 

довольно долго не было ясности в том, кто же станет первым в этом сезоне. Интересно 

и увлекательно прошли соревнования на уровне детей и юношей. Федерация футбола 

Кировской области постаралась максимально активизировать работу всех школ и секций, 

в который развивается этот вид спорта. Сама церемония награждения продолжалась почти два 

часа. За это время на сцену поднимались десятки команд и тренеров, которые сумели 

в завершившемся сезоне добиться высоких результатов и попасть на пьедестал в различных 

футбольных состязаниях. Более подробно о самой церемонии смотрите в нашем видеоотчёте. 

 

Стоит заметить, что подобные мероприятия стали 

уже традиционными. Причём итоги подводятся дважды 

в год. Сейчас свои награды получили те, кто здорово 

сыграл в сезоне летнем, а между тем, уже стартовал 

и зимний сезон для футболистов. В Чемпионате области 

по мини-футболу сыграно уже два тура. Отчёт об этом 

турнире мы выложим на сайт чуть позже, а в этом материале, в специально прикреплённой ссылке, вы сможете познакомиться с фамилиями 

игроков, тренеров и арбитров, которые получили призы в соответствующих номинациях. 

 

 


